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有媒体担心，火箭队和灰熊队分别
选择周琦、王哲林，很大程度上是因为
考虑到其背后的中国市场。不过，就在
北京时间6月26日，莫雷在社交媒体上
发布消息称，火箭队球探已抵达意大利
会面周琦。由此可见，火箭队对周琦有
极高期望。

不可否认，王治郅 1999 年被选中
时已是亚洲第一人，姚明已成为亚洲
第一中锋，易建联、巴特尔、孙悦也
是国内球员的佼佼者……相比这些登

陆 NBA 的前辈，周、王二人的确只能
算是“新星”。不同的是，在易建联回
归国内联赛后，NBA 对亚洲市场尤其
是中国市场的关注以及中国篮球界和
球迷对中国球员登陆 NBA 的渴望，可
谓与日俱增。因此，对双方来说，这
是一种双赢。

对球员来说，这将既是机遇，又是
挑战。姚明在火箭队的成功已经显示，
亿万计的球迷关注度将是中国球员的最
大后盾。而从另一方面说，这也是一种

压力。二人在国内俱乐部乃至国家队，
都是主力，但到了 NBA，则需要从配
角、从“饮水机管理员”做起，这种压
力和心理落差将是巨大考验。

在首场 NBA 比赛中，姚明就遇到
被对手晃倒、被观众嘲笑的尴尬，但他
后来却成长为火箭队核心，入选名人
堂。这启示周琦、王哲林，个人的未来
永远掌握在自己手里。周琦对此则表
示，姚明的成功经验能够帮助自己更加
融入球队和休斯敦这座城市。

任航与江
苏苏宁俱乐部
之 间 的 续 约

“罗生门”，至
今仍未有明确
的答案。

按照江苏队的说法，有其
他俱乐部开出了 8000 万元的签
字费，因此任航在续约上“狮
子大开口”，不仅提出高额年
薪 ， 还 要 求 6000 万 元 的 签 字
费。而任航则回应称，自己从
未听说过其他俱乐部开出高额
签字费的承诺。

根据合同，任航与江苏队的
合约将在明年初到期。而按照国
际通行的转会规则，在合同到期
半年前，任航就可以与其他俱乐
部进行合约谈判。对江苏队而
言，要么通过续约留住球队王
牌，要么尽早将其高价卖出，或
许都可以避免损失、皆大欢喜。

然而，球队与球员最终走
向了最糟糕的结果。被下放预
备队的任航，可能面临近半年
踢不上球的窘境，国家队主力
位置也岌岌可危；而江苏队则
极有可能“竹篮打水一场空”，
白白放走球员自由转会。

中超联赛进入“金元时代”，
不仅大牌外援屡创转会纪录，国
内球员的身价也水涨船高。尤其
是像任航这样的国脚，更是转会
市场上的“稀缺资源”。球队恃

“财”傲物，买买买不眨眼；球员
待价而沽，选择更好的平台、更
高的收入似乎无可厚非。

事实上，在国际足坛，俱
乐部与球员的续约谈判同样屡
现纠纷。去年夏天，西班牙门
将德赫亚转会皇马失败，只得
留在曼联。由于接近合同期，
曼联采取了“萝卜加大棒”的
措施，一方面威胁将其排除出
主力阵容，另一方面又向其允
诺提供诱人周薪，让西班牙门神不得不选择续约。

对球队和球迷而言，在续约一事上，任航的
选择确实有点不近人情。毕竟，球队对自己有

“知遇之恩”，历经多年风雨，如今一言不合就
“撕破脸”，着实让人难以接受。

不过，在职业足球赛场，情感并不是决定球
队与球员关系的唯一因素。对一支志在打造冠军
级阵容的球队而言，如何处理好球员的转会与续
约是其中的关键一环。目前来看，江苏苏宁队在
任航续约一事的处理上仍显稚嫩。除了公开指责
和惩罚球员之外，球队其实还有更好的选择。

让球员欣然续约或体面离开，本应是一个成
熟俱乐部的表现。但在目前的中超，由于球队运
行、管理不职业造成的争议时有发生。“阴阳合
同”多次引发纠纷，高额违约金解约外援得不偿
失、管理层架空教练……尽管联赛的影响力与日
俱增，但种种乱象仍有待规范。

更重要的是，随着越来越多的中国资本搅动
国际足坛，包括国际米兰在内的欧洲俱乐部已经
出现了中国老板的身影。在更考验球队和球员管
理能力的欧洲联赛中，中方管理者需要尽快适应
和学习，才能更好地维护和展示中国足球的形
象，为中国职业联赛的发展积累更多经验。
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周琦、王哲林分别被火箭队和灰熊队选中
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江苏苏宁队球员任航在比赛中受伤倒地江苏苏宁队球员任航在比赛中受伤倒地。。
新华社记者新华社记者 李李 响响摄摄

北京时间 6 月
24日，2016年 NBA
（美国职业篮球联
赛） 选秀大会在纽
约举行。中国球员
周琦 （20岁） 在第
43顺位被休斯敦火
箭队选中，王哲林
（22 岁） 在第 57 顺
位被孟菲斯灰熊队
选中。这是继2007
年 易 建 联 和 孙 悦
后，中国篮球史上
第二次两人同时被
NBA 选中。分析人
士认为，这其中既
有 对 二 人 潜 力 的
看重，也有中国市
场因素在起作用。
要登陆 NBA 并站稳
脚跟，二人需要付
出更大的努力。

在中国球员周琦和王哲林分别
被休斯敦火箭队和孟菲斯灰熊队选
中后，中国篮协、国家男篮、两人
所属俱乐部均表示祝贺。

中国篮协在其官方网站上发表
贺电称：“中国篮协一直对球员赴

海外锻炼持支持态度，周琦、王哲林成功
被选，中国篮协在一如既往提供必要支
持的同时，也预祝他们刻苦训练、抓住机
遇，充分展示个人和中国篮球的良好形
象，将来更好地为中国篮球发光发热。”

由于跟随中国男篮在意大利训练，
周琦并未参加选秀大会。中国男篮领队
柴文胜陪同周琦观看了选秀。柴文胜表

示，中国男篮未来会有更多的球员到海
外、到 NBA 打球，希望这些球员能够
在 NBA 训练和提高，将来帮助国家队
取得新的飞跃。

选秀结果公布之后，周琦和王哲林
所在的俱乐部就在第一时间送上祝福，
并在是否放行上表现出可贵的大度。周
琦所在的新疆广汇俱乐部表示，周琦的
成功获选，标志着中国篮球的竞技水平
的进步和提升，NBA的舞台上又多了一
名优秀中国运动员的身影，并将周琦的
获选称为“中国篮球的骄傲，也是新疆
男篮的骄傲”。王哲林所在的福建浔兴
俱乐部则表示，尊重王哲林的意愿和选

择，只要王哲林愿意去NBA，俱乐部绝
不会阻拦，还会全力支持。

周琦表示，被 NBA 球队选中是荣
誉也是责任，希望能快速融入NBA，打
出一个好的职业生涯。对于自己能否与
火箭队签约征战下赛季比赛，周琦表示
这一问题还有待协商。

值得一提的是，在“只有首轮选中
才会立刻放行”“是否要跟新疆队再打
一年才去 NBA”“买断合同是否意味着
未来与新疆队完全没有合作”等问题
上，新疆广汇俱乐部和周琦都未正面回
应，这显示双方在登陆 NBA 的时间、
后续合作方面仍有待协商。

各方祝贺彰显开放环境

NBA总裁席尔瓦在评价周琦、王哲
林时表示：“他们两位是非常有天分的
球员，也是中国篮球界最受瞩目的新
星。”

周琦身高达到 2米 17，臂展达到惊
人的 2 米 33，这是他最大的优势。同
时，他的中距离投射也是进攻利器。火
箭队总经理莫雷表示，“他 （周琦） 是
一个技术型球员，可以投篮、保护篮板
球、封盖，移动也相当灵活。”

火 箭 队 新 帅 德 安 东 尼 入 主 球 队
后，强调攻防速度的快速转换。在霍

华德下赛季可能离队的情况下，火箭
队将围绕哈登打造球队。在前场，周
琦将与卡佩拉、哈勒尔和莫泰尤纳斯
等竞争。目前来看，这 3人不同程度存
在得分能力低、技术粗糙、伤病等问
题，周琦在火箭队的前景值得期待。
不过，周琦体重只有 95 公斤，可能难
以适应 NBA 的高强度身体对抗，如何
提高力量和对抗能力，是他急需考虑
的。

王哲林的前景则不太明朗。身高 2
米 14、体重 110公斤的他是典型意义上

的中锋，上赛季一直饱受伤病困扰，只
打了 9 场比赛。今年选秀大会开始前，
王哲林没有去美国参加联合试训，也没
有参加任何NBA球队的试训。

在通常情况下，顺位靠后的海外二
轮秀在被选中后不会马上登陆NBA，而
是留在海外联赛继续锻炼等待时机，灰
熊总经理对王哲林也表达了类似意思。
此外，如今灰熊队内线已有小加索尔和
兰多夫坐镇，王哲林将面临激烈竞争。
而他的移动能力、防守能力与 NBA 的
要求也存在差距。

针对自身力求扬长“补”短

职业前途需要自己创造

中国球员的NBA“情缘”

中国球员宋涛在 1986 年的西
班牙世锦赛上表现出色，在NBA选
秀大会上被老鹰队选中。不料仅两
个月后，宋涛却在一次训练中受重
伤，膝盖髌骨粉碎性骨折，而就在手
术后不久，由于在上厕所时滑倒，他
的膝盖髌骨再度碎成十块。连续两
次受伤，最终断送了宋涛成为“第一
个登陆NBA的中国人”的梦想。

王治郅在 1999 年 NBA 选秀大
会上被达拉斯小牛队选中。2001
年 4 月 ， 王 治 郅 赴 美 加 盟 小 牛
队，成为第一名登陆 NBA 的中国
球员。2002 年至 2005 年，王治郅
先后签约洛杉矶快船队和迈阿密
热火队。王治郅于 2006 年 4 月离
开 美 国 返 回 北 京 ， 结 束 了 他 的
NBA征程。

2002 年 2 月，巴特尔正式加入
掘金队，同年10月，巴特尔与马刺
队签约，并随队夺得 2002-2003 赛
季 NBA 总冠军，成为第一个获得
NBA 总冠军戒指的中国球员。之
后，巴特尔先后签约猛龙队、魔术
队和尼克斯队，2004年10月，在被
纽约尼克斯队放弃后，巴特尔结束
了他的NBA生涯。

2003年 6月，薛玉洋在 NBA选
秀中被达拉斯小牛队选中，随后被
交换到丹佛掘金队。中国篮协以“还
需要在国内锤炼”为由，不同意薛玉
洋立即加盟 NBA。2004 年 6 月，丹
佛掘金队邀请薛玉洋访问丹佛，并
参加夏季联赛。中国篮协与新疆队
研究后，仍未批准薛玉洋赴美。

易建联在 2007 年选秀大会上
被雄鹿队选中。进入雄鹿队后，凭
借 其 良 好 的 表 现 ， 易 建 联 入 选
2008 年全明星周末活动新秀挑战
赛。此后5年，易建联先后效力于
雄鹿队、篮网队、奇才队和小牛
队 。 2012 年 ， 易 建 联 重 返 广 东
队，结束了他的NBA征程。

孙悦在2007年与易建联同时参
加NBA选秀大会，被洛杉矶湖人队
选中，并于 2008 年 8 月正式签约。
湖人队在 2008-2009 赛季夺冠，孙
悦也随队获得一枚总冠军戒指。
2009年10月，孙悦短暂签约尼克斯
队，但很快被球队裁掉，结束NBA
征程。

2002 年 6 月 27 日，休斯敦火箭
队在 NBA选秀大会上利用第一挑选
权，选中中国选手姚明，使姚明成
为 NBA 历史上第一个以“选秀状
元”身份加盟的外国选手。此后直
到 2011 年 7 月退役，姚明在火箭队
贡献了自己全部的 NBA 职业生涯。
在火箭队效力的9年间，姚明5次被
提名入选最佳阵容，8次入选全明星
赛。2016 年，姚明入选美国奈史密
斯篮球名人堂，成为历史上首位进
入名人堂的中国人。

照片均由新华社发

女排大奖赛香港站中国队获亚军
据新华社香港电（记者刘宁） 2016 年世界女排大奖赛

香港站 26 日在香港红磡体育馆落幕，中国队以 0︰3 不敌
美国队，以两胜一负的战绩获得亚军。

三局的比分是 19︰25、21︰25 和 17︰25。
本场比赛，中国女排主帅郎平派出一个“火力”强劲

的首发阵容。朱婷和张常宁担当主攻，副攻是袁心玥和颜
妮，龚翔宇出任接应，二传为丁霞，林莉担任自由人。

郎平赛后总结说：“我们这次比赛的目标就是在比赛中
锻炼、学习和提高，今天这场比赛很遗憾没给大家呈现更
激烈的场面。美国队打得比我们预想的更快。（赛后） 要总
结的东西比较多，希望中国队能够学到更多的好经验，为
奥运做好准备。”

当地时间 6 月 26 日，2016 年百年美洲杯决赛在美国新
泽西举行，智利队在点球大战中以4︰2战胜阿根廷队，夺
得冠军。

图为智利队门将布拉沃 （前右） 在颁奖仪式上亲吻奖
杯。 新华社记者 李木子摄

百年美洲杯智利夺冠
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